

# 報われぬ国

負担増の先に

# 1年半 8カ所一転々

## 第3部 療養不安

ような状態になった。  
昨年7月、妻は脳梗塞になり、救急病院に入った。

それが、行き場を求めて苦悩する生活の始まりだ。

救急病院では1週間ほどで「治療が終わったので」と退院を求められた。妻は体力が落ちてトイレや風呂に自力で行けなくなり、自宅での介護は難しい。夫は妻の受け入れ先を探した。

この1年半、認知症の妻(80)はのべ8カ所の病院や介護施設を転々としてきた。富山市に住む夫婦は妻子の受け入れ先がなかなかくて、困り果てている。

それまでは夫(81)が自宅で介護してきたが、妻の状態が悪化し、世話しきれなくなつた。ところが、興奮したり徘徊したりする症状があつたため、施設も受け入れにくいというのだ。

夫は長く建築関係などの仕事をして、妻とともに3人の子供を育てた。退職した後はあちこち海外旅行に行きおしどり夫婦だった。妻が認知症と診断されたのは8年ほど前だ。症状は徐々に進み、3~4年前には、どこから家に入ればいいかや、名前を書いても自分の歯ブラシがわからない

で介護してきたが、妻の状態が悪化し、世話しきれなくなつた。ところが、興奮したり徘徊したりする症状があつたため、施設も受け入れにくいというのだ。

しかし、手厚い介護を受ける特別養護老人ホーム(特養)は、富山県内で2千人以上の入居待ちがいる。リハビリをする介護老人保健施設(老健)や長く入れる療養型病院などもまた、うちではみきません」などと断られた。

介護施設に短期間入るショートステイを使つた後、ヨーロッパへ行った。安心したのもつかの間、わずか1週間ほどで電話がかかってきた。「奥さんの症状ではお世話できない。明日、精神科病院に移すので立ち会ってほしい」。問題になつたのは、夫の姿が見えないと、「お父さん、お父さん」と施設内を動き回ることがあつたという。

入院した精神科病院は男性患者が多かつた。3~4畳の面会室でしか妻と会えず、不安がつる。自治体が設置する地域包括支援センターに相談し、一般病院の精神科に移つた。

今年6月、順番待ちをしていった特養に入居できた。

だが、今度もいられたのは約1週間だけだ。けいれん

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。